

como lo demuestran las cifras salariales.

GONZALO DURÁN S.

MARCO KREMERMAN

Economistas Fundación SOL

Adultos mayores que trabajan

Señor Director:

En relación con las personas que han superado la edad legal de jubilación y continúan trabajando remuneradamente, se puede constatar —en la recién publicada Encuesta Suplementaria de Ingresos del INE— que alcanzan a 774 mil (362 mil hombres y 412 mil mujeres).

El ingreso mediano de la ocupación principal es de \$431.897 líquidos, lo que equivale a un 74,1% de la mediana para todas las personas ocupadas a nivel nacional, y llega a \$385 mil entre las mujeres mayores de 60 años, y \$468 mil para los hombres mayores de 65 años. Además, solo el 30% gana más de \$570 mil líquidos.

Si bien, teóricamente, pueden existir algunas personas que voluntariamente desean seguir trabajando después de cumplir la edad legal de jubilación, dada la crisis previsional que existe en Chile, donde más del 70% de las pensiones (incluyendo los subsidios del Estado) son menores al salario mínimo, parece plausible la hipótesis de que gran parte de los adultos mayores que continúa trabajando lo hace por necesidad, realidad material que se hace aún más compleja cuando los trabajos que ocupan son precarios,